

## **Reseña: Profesor Álvaro Forteza**

El Prof. Álvaro Forteza se graduó como Ingeniero Agrónomo en la Universidad de la República (Udelar), y posteriormente obtuvo una Maestría en Economía en el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) de México, así como un Doctorado en Economía en la Universidad de Gotemburgo, Suecia. Desde entonces, centró su investigación en economía pública, seguridad social, economía política y macroeconomía.

Ingresó en 1985 a la Facultad de Ciencias Económicas y de Administración, y fue uno de los primeros docentes en la Facultad de Ciencias Sociales (FCS), donde desarrolló su carrera académica bajo el Régimen de Dedicación Total hasta su jubilación en 2023. Durante doce años fue consejero de la FCS, contribuyó decisivamente a la creación del programa de Doctorado en Economía y fue director del Departamento de Economía. También integró en diversos períodos el Claustro de la FCS y la Asamblea General del Claustro de Udelar, y tuvo un papel clave en la creación de la Asociación Pro-Fundación para las Ciencias Sociales como miembro activo de su comisión directiva.

En el ámbito de la investigación, su trayectoria fue reconocida con numerosos premios. Alcanzó la categoría de Investigador Nivel III del Sistema Nacional de Investigación en Uruguay, recibió el Premio Interamericano a la Investigación en Seguridad Social en 2011 y el Premio Morosoli a la trayectoria en Economía en 2017. En 2021 fue nombrado miembro de la Academia Nacional de Ciencias del Uruguay.

En el ámbito de la extensión y el asesoramiento, participó en la Comisión de Expertos en Seguridad Social (CESS), donde aportó a la evaluación y mejora de las políticas de protección social. Además, presidió la Sociedad de Economistas del Uruguay entre 2014 y 2017, impulsando el intercambio profesional y la generación de propuestas de política económica en el país.

A nivel internacional, fue secretario, miembro de la junta directiva y director científico de RIDGE desde su creación. Representó a Uruguay en la comisión directiva de la Asociación Internacional de Economistas (IEA) entre 2014 y 2017, y actuó como consultor para organismos multilaterales como el Banco Mundial, el BID, CEPAL, CAF y OIT.